

Fecha: 18-01-2026

Medio: La Tercera

Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: Kast se inclina por Fernando Barros Tocornal como ministro de Defensa

Pág. : 12

Cm2: 429,3

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

78.224

253.149

 No Definida
POLÍTICA

Kast se inclina por Fernando Barros Tocornal como ministro de Defensa

El abogado cercano a Chile Vamos fue elegido tras las críticas que recibió el nombramiento del periodista Guillermo Turner. En el equipo de Kast también se zanjó que el escenario para la presentación del gabinete sea “La Moneda chica”, como señal de austeridad.

Eugenio Fernández y Rocío Latorre

Tras la reconfiguración de algunas carteras del próximo gabinete de José Antonio Kast esta semana, la mañana de este sábado **La Tercera** confirmó la llegada del abogado Fernando Barros Tocornal como el próximo ministro de Defensa.

Aunque no milita en un partido, Barros es cercano a las tiendas de Chile Vamos y una figura transversal en la derecha.

A principios de diciembre, fue uno de los dos oradores -con el exalcalde Joaquín Lavín- en la comida de desagravio que organizó un grupo de amigos de Pablo Longueira, tras su absolución en el caso SQM. También asesoró al expresidente Sebastián Piñera durante más de 30 años y, tras su muerte, ha seguido integrando el círculo de asesores de la familia, participando incluso en directorios de las sociedades de inversión.

La nominación de Barros se terminó de zanjar el día el viernes, luego de que el presidente electo echara pie atrás en el nombramiento del periodista Guillermo Turner como jefe de esa cartera.

La decisión se da en medio de críticas al diseño que el presidente electo ha mantenido para la conformación de su equipo de ministros, principalmente desde los partidos cercanos a Kast.

Particularmente, que el Partido Nacional Libertario (PNL) anunciará esta semana que se restaría de la futura administración, generó alertas internas, sumado al rechazo del senador electo Rodolfo Carter de asumir en Seguridad.

En los partidos que apoyan al futuro gobierno de Kast resienten que el equipo ministerial sea integrado en su mayoría por independientes con poca experiencia política.



Presentación de ministros en la OPE

A solo dos días de la presentación del gabinete, la jefa de comunicaciones, María Paz Fadell; y el futuro jefe de la Secom, Felipe Costabal, estuvieron trabajando el diseño desde la Oficina del Presidente Electo (OPE). Una de las definiciones ya adoptadas por el equipo del mandatario electo es que el acto de presentación del equipo de ministros será en las mismas dependencias de la OPE, ubicada en calle La Gloria en la comuna de Las Condes.

Así, durante esta jornada se desarrollaron una serie de visitas técnicas con el fin de ajustar los detalles de producción y transmisión del evento. Se vio, por ejemplo, a trabajadores de la Productora Faam en las dependencias de La Gloria 88.

Esta no fue la única visita. Rigo Cornejo, productor general de la Presidencia bajo el mandato de Sebastián Piñera, también estuvo inspeccionando “La Moneda chica”. Hasta ahora, se estima la presentación del gabinete para ese martes a eso de las 20.30 horas. Se contempla que Kast hable sobre las 21.00 horas.

Desde el equipo, afirman que se decidió que fuera en la OPE porque es un lugar simbólico del

trabajo de transición desde mediados de diciembre hasta ahora. Se evaluaron opciones al aire libre como el cerro San Cristóbal, o incluso hacerlo desde una región cerca a Santiago, pero en la definición final pesó el criterio de austeridad que Kast ha reforzado durante la campaña y como presidente electo. Así, el concepto que inspirará la presentación del gabinete -y que estará presente, por ejemplo, en las palabras posteriores del mandatario electo- es “Unidos frente a la emergencia”.

Hasta ahora hay algunos asuntos resueltos. Al acto se invitará a los presidentes de partidos que apoyan al gobierno de Kast y a los cercanos de los futuros ministros que ellos estimen (amigos y familiares). Se contempla alrededor de 140 invitados. Además se están elaborando piezas audiovisuales con datos biográficos de los futuros ministros, que serán mostradas durante la jornada, y también material para difundir por redes sociales. Eso sí, el detalle de la nómina de subsecretarías no se entregará el mismo martes. ¿La razón? Aún se trabaja en el diseño de la “segunda línea” de autoridades y se contempla que se dé a conocer en los próximos días.●